

DISCOURS DE MONSIEUR LE PREMIER MINISTRE, CHEF DU GOUVERNEMENT, L'Amb. ALLAH MAYE HALINA A L'OCCASION DU LANCEMENT OFFICIEL DU PROGRAMME D'ACCELERATION DE L'ÉLECTRIFICATION DU TCHAD.

(Samedi, 13 juillet 2024)

- Madame, Messieurs les Présidents des grandes institutions de la République ;**
- Mesdames, Messieurs les membres du Gouvernement ;**
- Mesdames, Messieurs les Ambassadeurs et Représentants des organisations internationales ;**
- Monsieur le Représentant de la Banque Mondiale ;**
- Officiers généraux et officiers supérieurs des Forces de Défense et de Sécurité ;**
- Madame la Déléguée générale du Gouvernement auprès de la Commune de N'Djamena ;**
- Madame le Maire de la Ville de N'Djamena ;**
- Distingués invités ;**
- Mesdames, Messieurs.**

Le Président de la République, Chef de l'État, Monsieur MAHAMAT IDRIS DEBY ITNO aurait voulu officier personnellement la cérémonie de lancement du Programme d'Accélération de l'Electrification du Tchad, un précieux programme qui lui tient à cœur. Mais compte tenu des contingences d'agenda, il m'a fait honneur de le représenter. C'est donc avec une légitime fierté que je prends la parole à cet effet.

- **Distingués invités ;**
- **Mesdames, Messieurs**

Je voudrais, en cette heureuse circonstance, saluer la présence d'éminentes personnalités parmi nous, témoin d'un partenariat agissant dans notre vaste et ambitieux programme visant à fournir l'énergie à toutes nos populations.

Le programme d'électrification que nous portons aujourd'hui sur les fonds baptismaux, fruit d'un partenariat solide et fructueux entre la Banque Mondiale et notre gouvernement marque une étape décisive dans la concrétisation du chantier 7 du projet de société du Chef de l'Etat MAHAMAT IDRIS DEBY ITNO plébiscité par le peuple souverain lors de la présidentielle du 6 mai 2024.

« **Rendre l'eau et l'énergie accessibles à tous** ». Quel noble objectif. C'est assurément la marque d'un dirigeant visionnaire, animé de grandes ambitions pour son pays et son peuple.

Le Tchad qui aspire légitimement à l'émergence ne peut qu'inscrire l'électrification au centre de ses priorités. En effet, l'électrification est un levier essentiel pour stimuler le développement économique et social d'un pays. C'est à juste titre que le Gouvernement chargé de donner corps et vie aux lumineuses visions stratégiques du Président de la République se met résolument au travail pour gagner ce challenge.

Mes chers compatriotes, l'accès à l'électricité n'est pas un simple luxe, c'est un droit fondamental pouvant permettre à chaque citoyen de mieux vivre et de développer ses activités avec de meilleurs résultats pour le bénéfice du pays. Jusqu'à présent, les statistiques montrent que juste 11% de nos compatriotes ont accès à cette ressource essentielle.

Cette tendance peu reluisante sera durablement inversée eu égard à notre engagement total à assurer l'universalité de l'offre énergétique.

A cet égard, le programme qui est lancé, aujourd'hui, annonce les couleurs de la vaste opération d'électrification nationale attendue.

Déjà, à court terme, il est question de porter le taux d'accès à l'électricité à 53% d'ici 2030.

Il s'agit, justement, d'une opération de grande envergure, adossée à des actions concrètes et tangibles, pour impacter significativement la vie des citoyens comme on peut le constater.

Le programme global d'électrification qui ne laisse en marge aucune couche de la société, du monde rural aux centres urbains, se traduira sur le terrain par les réalisations de portée majeure.

Il est attendu notamment la construction des centrales solaires à N'Djamena et dans les provinces ; la réhabilitation des réseaux électriques de N'Djamena et des 12 provinces gérés par la Société Nationale d'Electricité (SNE) ; l'électrification de 200 localités, la distribution subventionnée d'un million de kits solaires domestiques dont la première phase a déjà commencé.

Nous nous réjouissons, aussi, de la perspective de l'électrification de 850 centres de santé et 700 écoles.

- **Distingués invités ;**
- **Mesdames et Messieurs**

Vous l'aurez compris. Il ne s'agit pas d'un simple programme mais d'une véritable révolution énergétique.

Pour tout dire, c'est une véritable révolution économique et sociale, qui s'opère sous nos yeux. Un tournant décisif vers un Tchad émergent. Je vois fleurir dans les prochaines années d'intenses activités économiques et de nombreux emplois grâce à ce programme.

- **Mesdames, Messieurs ;**

Le lancement de ce programme symbolise notre engagement pour l'électrification pleine et entière de notre pays sous le leadership éclairé de Monsieur MAHAMAT IDRIS DEBY ITNO, Président de la République, Chef de l'Etat. Nous comptons sur l'engagement de tous : le secteur privé, les partenaires internationaux, les organisations non gouvernementales, et surtout, la participation active de nos citoyens.

Ce programme est une opportunité unique qu'il faut saisir. Ensemble, il est possible de construire un Tchad où l'énergie sera accessible à tous, un Tchad d'opportunités et de prospérité partagées.

L'engagement du gouvernement en faveur de l'électrification du pays démontre une fois de plus le pragmatisme et la volonté du Président MAHAMAT IDRIS DEBY ITNO de se mettre résolument au service du bien-être de tous les Tchadiens.

- **Distingués invités ;**
- **Mesdames, Messieurs**

Avant de clore mon propos, je voudrais, tout particulièrement, remercier notre partenaire la Banque Mondiale pour son précieux soutien financier et technique qui a permis de matérialiser ce programme d'accélération de l'électrification du Tchad.

Monsieur le Représentant de la Banque Mondiale,

Votre appui a été très déterminant pour la réalisation de ce programme qui traduit en acte concret la vision du Président de la République pour un avenir énergétique meilleur. Toute notre gratitude pour votre implication personnelle.

Nos remerciements vont également à tous les partenaires techniques et financiers engagés dans le développement du Tchad qui passe nécessairement par l'accès aux services sociaux de base.

Je tiens également à féliciter et encourager toute l'équipe technique qui s'est déployée, avec force engagement et motivation, sur le terrain en vue de la mise en œuvre de ce programme salvateur.

Je tiens à exprimer toute ma gratitude au Président de la République, Chef de l'Etat, MAHAMAT IDRIS DEBY ITNO, pour son appui multiforme et ses orientations éclairées ayant permis de lancer officiellement ce programme moins de deux mois après son investiture à la magistrature suprême.

La symbolique est forte et suffisamment expressive. La 5^{ème} République et le présent mandat du Chef de l'Etat, sont placés sous le sceau du pragmatisme et des actions concrètes pour projeter durablement le Tchad dans le futur et la modernité.

Vive le partenariat international !

Vive le partenariat Banque Mondiale–Tchad !

Vive le Tchad !

Je vous remercie pour votre attention.